

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto-Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes a festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

En 4.ª plana, líneas cuerpo 8... 0'05
En 8.ª id id id... 0'10
En 1.ª id id id... 0'25
Gacetillas, línea... 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones.

Comunicados a precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepción hecha los comunicados.

Año V.

Logroño, Martes 1.º de Agosto de 1893

Núm. 1.554

H. SANCHEZ

OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 a una y de 3 a 4—
calle del Mercado, 45. 3.º—LOGROÑO

PIANOS CHASSAIGNE FRERES
interesa, véase 4.ª plana.

MICAELA LÓPEZ

MODISTA

ELEGANCIA, PRONTITUD Y ECONOMÍA
Plazuela de San Bartolomé, 16, 2.º

CÁMARA AGRÍCOLA

EN CENICERO

El domingo a las cinco de la tarde se verificó una reunión en aquel pueblo con objeto de constituir la Cámara agrícola.

Ocupaban la mesa los señores Gil, Azcárraga y Martínez Zaporta, asistiendo unos doscientos vecinos todos ellos labradores propietarios, que llenaban el amplio local de la escuela de párvulos.

Abierta la sesión, explicó su objeto el señor Gil, explicando lo que será la Cámara agrícola de la provincia y su distribución en Cámaras locales, en la forma que en su día se determine. Dijo que no se necesitaban muchos discursos para dar a conocer su conveniencia ni la misión que había de cumplir, pues estaba reducida la explicación a cuatro palabras «los que cobran contra los que pagan». Recomendó la necesidad de prescindir de toda política y para ello sería bueno recordar los muchos perjuicios y pocas beneficios que proporcionan los partidos políticos.

Se ocupa después extensamente del artículo 20 para deducir que si siempre es conveniente formar la Cámara agrícola ahora es urgente por si el citado artículo fuese una zancadilla y se quisiera por alguien fabricar sindicatos de vinitores que no representasen bien a los verdaderos cosecheros.

Dijo que entre los fines de la Cámara estaba procurar la apertura de canales de riego y vías de comunicación, así como explicar a los labradores las prácticas agrícolas de otros países para que comparen y hagan experiencias; indicarles donde podían adquirir las mejores semillas y si era preciso, distribuir algunas entre ellos con objeto de probarlas; y así sucesivamente.

Como asunto local de inmensa importancia explicó la desviación del Najerilla, cuando no perjudicase a los que hoy disfrutaban sus aguas, embalsando el sobrante en pantanos, con lo cual se convertirían en regadío gran número de tierras de Arenzana, Tricio, Huércanos, Uruñuela, Cenicero y Fuenmayor; señaló extensamente las ventajas de estas

acequias y la facilidad de realizarlas en un plazo breve con la ayuda del Estado.

Terminó recomendando que huyeran de ese juego que suenan a los pueblos para engrandecer a los políticos y se uniesen constituyendo la Cámara agrícola.

Durante el discurso y sobre todo al terminar, fué muy aplaudido don Rafael Gil.

El señor Martínez Zaporta dijo que las Cámaras significaban la unión de los labradores bajo una organización apropiada para realizar importantes fines, según había explicado el señor Gil y se desprendía del decreto de creación.

Explicó las ventajas que proporcionarían a los labradores prescindir de los tribunales ordinarios en sus diferencias y acudir a la Cámara ya que tenía facultades para resolver como jurado los pleitos que le sometiesen los labradores; añadió que los derechos de velar por los intereses de la agricultura había de emplearlos la Cámara empezando por mandar a Bilbao y otras grandes poblaciones, personas inteligentes que de acuerdo con las autoridades impidiesen la venta de vino artificial y castigasen a los falsificadores. Como aspiración de cumplimiento mas lejano indicó la manera de convertir las Cámaras locales en núcleos de crédito y consejos de administración que facilitasen las operaciones de un Banco Agrícola. No tan lejano consideró el premiar a los agricultores que mejor labrasen la tierra ó elaborasen los productos, si nó con cantidades en metálico por lo menos con diplomas y objetos de arte.

Ocupándose de los recelos que pudiera despertar la política de la Cámara, explicó en qué sentido pediría intervención, si la pedía, en los ayuntamientos, diputación y las Cortes, añadiendo que todos podían seguir la idea política que prefiriesen, pues el programa de las Cámaras no es incompatible con el de ningún partido, aunque lo fuera con los hombres que en ellos militan.

El señor Azcárraga tomó el nombre de los congregados para dar gracias a los que abandonaban sus casas para propagar ideas tan beneficiosas que seguramente habían de ser aceptadas con entusiasmo.

El señor Gil preguntó si los congregados estaban conformes con declararse constituidos provisionalmente en Cámara agrícola local de Cenicero y por unanimidad y aclamación se declaró así.

Se procedió al nombramiento de la junta directiva interina que la formarán los señores don Natalio Fernández Bobadilla, don Afonso Bujanda, don Angel Martínez, don Celedonio Frias, don Nicolás Saez, don Domingo del Campo, don Francisco del Campo, don Angel Angulo y don Julián Mena.

Inmediatamente se abrieron las listas de socios que se cubrieron de firmas, habiendo ayer mas de trescientas.

Un ruego de delicadeza hizo renunciar a figurar en la candidatura a don Ricardo Azcárraga, pues aunque estaba muy indicado para ello por ser de la Comisión organizadora y uno de los que más han trabajado con el éxito que puede verse, no quiso que su significación política fuese motivo para que alguien pudiera retraerse.

En otros pueblos

A la reunión que hemos reseñado ligeramente asistió una comisión caracterizada de Uruñuela, la cual formará hoy la Cámara local y es fácil que también la de Huércanos.

El señor Gil hará una excursión y es lo más probable que en esta semana queden constituidas las de Briones, Arenzana de Abajo y de Arriba, Tricio y algún otro pueblo.

Los demás deben celebrar reuniones y nombrar juntas interinas que reúnan gran número de socios y hagan posible la constitución definitiva de la Cámara.

Bueno será advertir que estos socios no han de hacer sacrificios pecuniarios, pues la cuota que se exige en otras Cámaras agrícolas no pasa de un real al año para cumplir el precepto legal de que ha de pagarse algo.

Correspondencia.

Murillo de Rioleza 30 Julio.

Mi amigo Director, con motivo de la reciente boda del médico de Rivaflecha don Jesús Pinillos con la señorita Ursula Pastor, suceso del que ya LA RIOJA se ocupó, hemos tenido el gusto de escuchar al profesor de piano don Juan Bautista Herce, paisano nuestro (hijo de Rivaflecha) rico propietario en la República Argentina y que en Paris ha obtenido el segundo premio de los tres que se concedieron en el último certamen musical.

No es mi suficiencia bastante para juzgar el mérito del laureado pianista, por lo que me concreto solo a aplaudirle y dar el parabién a la inmediatez villa, cuna del señor Herce.

El día 3 del próximo Agosto se abrirá de nuevo al culto esta iglesia, cuya restauración se ha hecho sin la más leve desgracia merced al acierto con que han sido dirigidas y ejecutadas respectivamente las obras, por el conocido arquitecto diocesano don Luis Barrón y maestro de obras don Vicente García, a quienes, como a todo el pueblo de Murillo, felicito cordialmente por tan inesperado acontecimiento.

Habrà misa mayor a toda orquesta por la capilla de Laguardia con

algunos profesores de esa. El Padre Burgos ocupará la Sagrada Catedral y el señor Chantre de la Catedral de Calahorra, asistirá en compañía de otros señores a las fiestas de la inauguración del templo.

Como no estamos para gastos no se pueden hacer todos los festejos que nuestro buen deseo quiere; los vecinos no pueden sino malpasar; en muchos sitios no se ha segado, las viñas no están bien, pues la sequía es tal como no se ha conocido hace muchos años; de aquí que este vecindario muy alegre y regocijado, al concurrir a la restauración de su magnífico templo, no puede hacer todo aquello que su entusiasmo le sugiere. Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Gastos superfluos

El desdén verdaderamente olímpico con que en ocasiones se miran ciertas causas pequeñas en apariencia, produce efectos que trascendiendo el tiempo se traducen en vicios incorregibles por lo mismo que se encuentran arraigados en las corporaciones, y de los cuales no otra cosa, sino gastos estériles, pueden resultar.

Para probar este aserto, vamos a fijarnos en una costumbre que desde hace tiempo existe en nuestro municipio.

Todos sabemos, que a la llegada del verano se ordena la confección de veneno para matar los perros vagabundos que discurren por las calles sin bozal. ¿Es plausible esta medida?

No daré una contestación categórica a la pregunta, ni esta es la ocasión más oportuna para ello. Solo diré que origina un gasto completamente inútil al municipio en la época presente, si nos fijamos en las versiones que hemos oído, y si a los resultados que nosotros mismos hemos presenciado, nos atenemos.

Esas pesetas que viene invirtiendo el ayuntamiento, en la confección de la llamada «Bola municipal» podrían originar beneficios al pueblo en general destinándolas al sostenimiento de arcos voláticos por ejemplo, que serían colocados en el paseo del Espolón; con esto, estaríamos conformes, por ser un gasto hecho en provecho de todos: pero, gastar y no aprovechar, como sucede, y arrojar por las calles y alcantarillas lo que de cualquier otro modo sería beneficioso, con esto ni estamos ni podemos estar nunca conformes.

Y conste que esto sucede, si merecen crédito, como deben merecerlo, las palabras de los agentes municipales y demás encargados del reparto de la bola.

Cuando los gastos están en armo-

nia con lo que se adquiere en compra, santo y bueno que se hagan; pero cuando lo que se compra no corresponde en sus resultados al coste, debiera suprimirse el gasto por superfluo.

No solo se administra bien con el blason de pureza que ahora, y siempre, han ostentado nuestros ediles; se necesita además celo constante en todo, y no dejarse llevar de ese exagerado espíritu igualitario tan corriente en algunos municipios, pues, como en este caso sucede, produce efectos contrarios a los que se buscan.

Si la necesidad ó la costumbre exigen al municipio proveerse del susodicho *encarguito* venenoso para los perros que viajan de verano, es decir sin bozal, provease en buena hora en cantidad y calidad debidas, pero ni la primera sea tan grande que supere al número de perros que vagan por el término municipal, ni la segunda sea tal que, en vez de atractivo, produzca la repulsión y desprecio de los animalitos. Lo primero significa arrojar dinero; lo segundo... los perros lo dicen, *míran, míren, levantan la pata y... vánse.*

Con lo dicho no pretendemos que se suprima la bola, esta debe seguir aunque solo sea para la tranquilidad de los espíritus tímidos, pero procurando esté bien confeccionada y sea buena, lo cual no parece ser actualmente; nuestro deseo es, que los conspicuos del concejo estudien el asunto, y eviten que se les diga que «gastar por gastar» es gasto superfluo.

Salduero Picar.

Apuntes al vuelo

Pues señor... Estuve el domingo paseando con un angelito—muy mono y muy amable—y después de charlar un rato sobre cosas humanas y divinas me dijo que se había escapado del Cielo burlando la vigilancia de San Pedro, para darse el gustazo de contemplar el hermoso espectáculo que el Espolón ofrece los días festivos.

—Tantas veces habeis dicho en LA RIOJA—me decía con un acento capaz de marear a la mismísima estatua de don Pelayo—que vuestro paseo en las noches de concierto parecía una sucursal de la gloria, que no he podido sustraerme a la tentación de ver si era cierto lo que decíais.

—Diciéndolo nosotros ya podías suponer que era exacto, pues por nada del mundo somos capaces de faltar a la verdad.

—¿Si, eh? Pues mira lo que son las cosas; por allá arriba teneis una fama de embusteros....

—Eso no es más que un *imfundio* de San Pedro. Está muy resentido

ble en su edad y en su educación. Esto es, lo que exigíais de ella, estoy bien seguro de lo que digo, y me acuerdo haberlo comprendido así el día que os encontré juntos cerca del cráter de Bars, é hice que no os había visto... Más ya no se trata de eso. Seguid mi razonamiento. Habeis sido demasiado exigente, y habeis tenido poca paciencia, amigo mío; si en vez de quemaros la sangre y devanaros los sesos, deseando una solución entonces imposible, hubiésteis sabido esperar; si hubiésteis tenido confianza en la señorita, en Dios y en vos mismo, no hubiérais tenido que sufrir lo que habeis sufrido; no os hubiérais esperado un año, dos tal vez, y a la hora presente haría ya tres años que estaríais casado, porque hace ese tiempo que la salud de Hope se encuentra fuera de peligro. Pero vuestra marcha equivalía a un rompimiento, cuya iniciativa es de vuestra exclusiva cuenta.

—Dispensad, Mr. Black, le interrumpí—las cosas no han pasado así; la señorita fué quien me devolvió mi palabra.

—¿Y por qué la admitisteis? ¿No sabeis que vuestra madre fué la que provocó aquella peno-

grimas que brotaron de mis ojos, y faltóme fuerza para llevar a la práctica la desatinada resolución que había firmado.

Enternecí a Mr. Black, pero le distraía demasiado y le violentaba, porque ardía en los deseos de sabio de contemplar el paisaje en que se encontraba, y sin dejar de alentar mi confianza, me interrumpió no pocas veces para hablarme de geología. Por último, queriendo acabar con mi dolor y mi desaliento, hizo que nos sentáramos a la orilla del camino, y me hizo una porción de preguntas, a cual más candidas, acerca del sentimiento que me dominaba hasta aquel extremo, y de que él no se había formado idea bastante clara. Cuando creyó haberme comprendido bien me dijo:

—Escuchad, yo os explicare lo que ello es, pues ya lo voy entendiendo: vos la amábais cuando aun era muy niña; vos que érais ya todo un mozo hecho y derecho, que habíais usado y quizás abusado un poco de la vida, queríais que aquella niña tan pura y tan sencilla se apasionara de vos con igual frenesí, porque frenesí hubiera sido preciso para poner en peligro la vida de su hermano.

Esa hubiera sido una mala pasión, poco excusa-

—Os engañais completamente, señor Conde; yo siempre os he apreciado, y ahora más, después de saber cuanto habeis viajado y que debeis haber aprendido mucho, miss Butler está con frecuencia triste, y su padre se alegraría extraordinariamente de verla casada; de modo que podríais ser para todos una providencia porque si cuidárais vos de la educación de Hope, que distrae demasiado a su hermana de sus propios trabajos y a mí del cuidado de las colecciones... En una palabra, por mi parte celebraría que ese enlace pudiera verificarse, puesto que miss Love convenia gustosa en él en otro tiempo, y desde entonces ha rehusado pertinazmente otros varios partidos... y es el caso que ahora no sé absolutamente cuales serán sus intenciones, lo cual no debe incomodaros, porque veis que yo no pongo en duda la pureza de las vuestras.

—Os doy gracias por el favor, pero no debeis descubrirme, y voy a demostrároslo, mister Black. Love no tiene hacia mí los sentimientos que en mi locura he tenido la obcecación de creer; he venido para convencerme de ello, y ya convencido me retiro. No añadais, pues, a mis pesares la humillación de verme desairado, y si como

conmigo sobre todo, porque le dije que tiene mal genio.

—En eso tienes razón. ¡Hay que irresistible está el pobre!

—Pues no sé por qué.

—Mira; cuando no érais tan malos aun entraban en el Cielo bastantes hombres y con las propinas que le daban por abrir la puerta, sacaba bastante para tabaco y otras menudencias. Pero lo que es ahora como allí a la portería no se arrima un alma el bendito apóstol está aburrido, pues ni para fumar le llega.

—¿Como tuviera que gastar tabaco de la arrendataria estoy seguro que no lo echaba de menos!

—¿Tan malo es?

—La quinta esencia de lo peor. Pero hablando de estas tonterías estamos perdiendo un tiempo precioso.

¿Como te llamas?

—¡Hola y que curioso es el chico!

—Te llamaré Gloria y en paz. Vamos a ver Gloria ¿que te parece este paseito?

—Muy bueno, muy bueno. Vuestros crónicas no son exageradas. No séis tan embusteros como me habian hecho creer. Hasta estaba por decirros que aquí se divierte uno más que en el cielo.

—¿Pues?

—Allí no hacemos más que ver ángeles. Aquí además de esto teneis una buena música y podeis sentaros cómodamente, cosa que nosotros no podemos hacer.

—Fijate en ese par de muchachas que pasan ahora.

—¡Calla, si son dos compañeras más! Esas se han escapado también; anda, anda, pues allí veo sentados seis ó siete angelitos de los más traviosos. ¡Como se los habrá dejado escapar San Pedro!

—Pero ¿que estas diciendo? Si son Pilar, Margarita, Lola y...

—¡Cál ven á decirme lo que juego con ellas todas las tardes. Lo que hacen es escaparse todos los domingos, Y sin decirme á mi nada... ¡vaya un compañerismo!

—De modo que esas chicas tan guapas son ángeles de verdad.

—Si, ángeles que se disfrazan de mujeres para poder andar con más libertad.

—Y la música ¿que te parece?

—Aunque para conciertos de esta índole los programas no son muy adecuados, lo cierto es que la banda toca bastante bien.

—¿Has estado en el Circo?

—Ya que he venido he querido aprovechar la tarde. La función no ha tenido nada de notable; habia muy poca gente. ¿Que hora es?

—Enseguida darán las nueve,

—Entonces me voy antes de que San Pedro eche el cerrojo.

—Aguarda á que terminen este tango. Mira, mira como baila la gente del bronce por las Améscuas.

—Yo creía que los conciertos no servirían para eso.

—Aquí todo pasa. Ya sabes que Orfeo y Terpsicore están siempre en buenas relaciones.

—Vaya, adiós, y gracias por tu amabilidad.

—No hay de que angelito. Ya sabes que aquí se te tratará como mereces. Haz por volver el domingo.

—Ya veré si puedo. Adiós.

—A San Pedro dále recuerdos... y este paquete de cuarenta para que no te riña.

—Gracias, de tu parte.

—Mucho ojo con el encargo ¿eh?

Cesó la música de inundar el espacio con sus torrentes de notas, bruscamente se extinguieron los fulgores del foco que por el paseo esparcían una claridad melancólica pare-

cida á la de los crepúsculos de las tardes estivales, la concurrencia fué desfiliando y mi compañero de coloquio batiendo rápidamente sus alas, fué elevándose por el espacio, despues de despedirse con una enloquecedora sonrisa. (¡Olé por el estilo finol!)
BRIJAN.

COMUNICADO

Logroño 31 de Julio de 1893.

Señor Director de LA RIOJA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración; no he podido leer sin profunda tristeza los dos últimos párrafos del artículo de *El Liberal* «Ya no hay guerra.»

«Pero al fin, como los ingleses de todo sacan provecho, ya que se han visto en el caso de ceder ante Francia: para salvar su comercio de Birmania, parece que han considerado oportuna la ocasión para apoderarse á su vez de las islas Salomón.»

Lo que falta saber es si Inglaterra ha dejado en libertad á Francia para hacer en Siam lo que quiera, á condición de que Francia no se oponga á que el *cabellón inglés flote en las citadas islas*

Que todo podría ser.»

Ha dado Francia tantas pruebas de generosidad que es menester conocer muy poco su historia para prestarle sentimientos tan bajos y echarle en cara semejante infamia.

Pues si lleva su bandera: «Libertad, Igualdad, Fraternidad» puede también ostentar en sus armas: «Con el debil contra el opresor.»

Ruego á usted señor Director, se sirva dar hospitalidad á mi protesta. Suyo afecto. S. S. q. b. s. m.

C. Engerbeaud.

Sección de noticias

En la noche del domingo ocurrió en una casa *non sacra* de la calle de los Baños cierto escándalo á consecuencia del cual subió el sereno Agustín Bujanda conocido por Cascarilla; un hombre que allí habia pretendido armarle, segun hemos oido, hirieronle con una navaja en la cara, pero sin conseguir su pretensión.

Acudió despues el cabo y fué detenido el agresor y llevado á la prevención donde pasó la noche.

Ya están puestas las estacas y trazadas las líneas sobre el terreno que ha de ocupar el hospital militar de esta plaza, lo que indica que no tardarán en inaugurarse las obras.

La breve y aguda enfermedad que aquejaba á nuestro particular amigo don Javier Rodriguez, postrado en Vitoria en el lecho del dolor, tuvo un funesto é inesperado desenlace en la noche del sábado, pues cuando habia alguna esperanza, sobrevino la muerte, privándonos de un amigo y sumiendo en el mayor desconsuelo á su cariñosa esposa, hijos, deudos y amigos.

El Todopoderoso haya acogido en su seno al alma del finado y envíe resignación á los queridos seres que en este mundo dejara, á los que acompañamos en su pena y dolor.

La Asociación de Campo de Laredo ha nombrado la siguiente junta directiva:

Presidente don Felix Sanchez Caro. Vicepresidente, don Lesmes Pascual. Vocales, don Eusebio Nalda, don Venancio Elguea, don Celedonio Berceo, don Pedro Estefanía, don Francisco Martínez, don Gerónimo

Pastor, don Julian Martínez y don Juan Cancio Casis.

Un pastor que estaba examinando una pistola que otro compañero suyo llevaba oculta en el morral, tuvo la desgracia de que aquella se le disparase, produciéndole una herida grave en una mano.

El suceso, ocurrió en Murillo de Rio Leza.

Han sido multados con 30 pesetas por usar armas, Antonio Palacios León de Agoncillo y Julián Martínez de Pablo, de Hervias.

Para el día 14 de Septiembre próximo está anunciada la subasta de las obras necesarias para el encauzamiento del Najarilla en las inmediaciones del puente de Arenzana, así como el tramo metálico que ha de sustituir á los tres arcos centrales en la carretera de Lerma á la estación de San Asensio. El tipo de subasta será 91.862'51 pesetas.

Al entrar en la plaza de toros la tarde del domingo el señor Gobernador con objeto de presenciar la función de circo, mandó se recogiera un billar romano que habia frente al cuartel de caballería.

Medida que fué aplaudida por todos los que oyeron la orden del señor Gobernador.

En la noche del Domingo y en la calle del Hospital Viejo, un hombre en estado de embriaguez, asustó á unos niños que se encontraban jugando en un portal de la citada calle, á quienes amenazaba con navaja en mano. A los gritos de los niños salió el padre de aquellos, sereno de profesión, y gracias á que el beodo se hubo escondido, no pagó justamente lo que por sus gracias se habia hecho acreedor.

Ayer tarde recibió cristiana sepultura el cadáver de la que en vida fué amante esposa é hija respectivamente de nuestros amigos don Timoteo Muro y don Esteban Puncorbo, la jóven doña Matilde que en la flor de su edad—25 años—ha abandonado este mundo de miserias, dejando en el mayor desconsuelo á toda su familia que nunca creyeron tan próximo tal desenlace.

El numeroso cortejo que asistió al acto probrará á aquella lo sentida que ha sido tal desgracia y la parte que todos tomamos en la pena que les aflige.

Se ha negado autorización á don Pedro de Blas, vecino de Quel, para correr un coche por resultar que no tiene condiciones: cuando haga los arreglos que se le exigen se concederá el permiso solicitado.

Los albañiles que cayeron en un andamio, pueden pasar por la administración de este periódico con objeto de recoger las seis pesetas que para ellos nos han entregado.

El Alcalde de Arnedillo dá cuenta de haberse matado á un perro hidrofobo no sin que antes hubiese mordido á dos criaturas. Para enviar á estas á Barcelona al laboratorio del doctor Ferrán se han abierto suscripciones, pidiendo el citado alcalde auxilio de la Diputación por conducto del señor Gobernador.

Practicadas las gestiones oportunas por dicho señor, se contestó al alicite que el vicepresidente interino de la Comisión provincial señor Adán se permitía tomar el nombre de

sus compañeros, dada la urgencia del caso, y ofrecer 150 pesetas que serian votadas en la próxima sesión.

Aplaudimos la acritud de todos y celebraremos que el remedio empleado libre á los pobres niños de horrosa muerte.

En la importante villa de Briones se vá á instalar el alumbrado eléctrico público y particular, para lo cual se ha firmado ya la escritura.

De la instalación se ha encargado don Cipriano Salvatierra, de Pamplona que es el que hizo la instalación del alumbrado eléctrico para la Sociedad Logroñesa en esta ciudad.

Mucho nos complace ver en nuestra provincia la aplicación de estos adelantos que son de tanta utilidad.

Los rumores que por Logroño circularon relativos á un suceso que aseguraban algunos habíase cometido en Murillo del Rioleza con un jóven de trece años no se han confirmado, si bien es cierto que un pastor de aquel punto se lastimó por capricho una parte de su cuerpo, sin que para su tortura pusiese parte ningun vecino de aquel culto y honrado pueblo:

El Gobierno francés habia solicitado la extradición de Antonio Barbau procesado en causa por falsificación.

En el Gobierno se recibieron las órdenes para detenerlo en la madrugada del domingo. Por el primer tren salió con dirección á Haro el inspector de Policía señor Franco y á las cuatro de la tarde volvió trayendo á dicho súbdito francés que ingresó en la cárcel, hasta que se termine el expediente de extradición.

Segun nuestras noticias, la empresa del ferrocarril establecerá trenes especiales para las corridas que con motivo de las fiestas, se celebrarán en Vitoria.

Con esta combinación podrán nuestros convecinos tomar el tren de las siete y catorce de la mañana, regresando á Logroño en el tren especial que saldrá de Vitoria á las ocho de la noche.

Aunque por pocas horas, hemos tenido sumo gusto en saludar á los bellísimas señoritas Angeles Artache y Pepita Gil que en compañía del rico comerciante señor Artache y don Alfredo Ardanza, regresan á su residencia de Haro en el tren de las once.

Mucho nos satisfará que en breve podamos tener en nuestra ciudad por más tiempo á estos distinguidos harenenses.

Tenemos á disposición de su dueño un portamonedas que el domingo por la noche fué encontrado por un caballero en el paseo del kiosko del Espolón.

Por el contrario se reclama una banda de seda, perdida por una niña, á quien se le acarrea gran perjuicio, en el mismo sitio y en la misma noche.

El doctor Saenz de Luque ha trasladado su clínica á la calle del Mercado (Portales) número 28, principal, donde tiene abierta su consulta todos los días de 11 á 1.

Programa de las piezas que ejecutará la notable banda del regimiento de Bailén, hoy de 7 á 9 de la noche en el paseo del Espolón.

Para enfermedades urinarias «Sándalo Piza» 1000 pesetas al que presenta Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona.

Interesante á las familias

En los diarios de Madrid vemos que allí ha tenido el método de corte y confección sistema Giménez, la misma satisfactoria acogida que está teniendo en Logroño, donde lo explica la modista Ecequiela Gimenez, en su casa Herrerías, 22, la cual está instruyendo á varias señoritas y á mas de 50 maestras.

Recomendamos á las familias enseñanza tan necesaria.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

San Sebastian 31.—9 n.

Se ha verificado el entierro del Ayudante de la Reina señor Conde de las Quemadas: apesar de estar aquí la Corte se le concedieron y tributaron honores de general.

Se han verificado las carreras de velocipedos, ganando el premio Ramón Antonio Arguelles, de Oviedo. Estuvieron muy animadas, asistieron la Reina la Infanta Isabel y Princesitas.

El partido de pelota ha sido ganado por Cosme y el Manco de Villabona.

Se ha recibido la orden de apertura del trayecto del ferrocarril de Elgoibar á Deva.

Madrid 31.—11 n.

En la sesión del Senado se han discutido ligeramente los artículos del presupuesto de ingresos, quedando todos aprobados.

También ha sido aprobado el tratado de Comercio con Suecia y Noruega.

En el Congreso el señor Romero Robledo se ocupa de la actitud en que se ha colocado la Coruña, elogiándola por su sensatez y prudencia, escita al señor ministro de la Guerra para que cree el 8.º cuerpo de ejército, destinándolo á aquella región.

El señor Lopez Dominguez declara que estudiará detenidamente los presupuestos, procurando complacer á la Coruña.

El señor Romero Robledo se dá por satisfecho con esta promesa.

Sen aprobados los presupuestos de Cuba, pasando enseguida al Senado, donde se discutirán y aprobarán mañana, cerrándose las Cortes el miércoles sin fijar hasta cuando.

Madrid 1.º Agosto 2, m.

Los senadores conservadores se opondrán resaultante á la aprobación de los tratados de Comercio pendientes.

En el Congreso se ha presentado el dictamen, referente al tratado con Inglaterra, pero no se discutirá hasta despues de las vacaciones.

yo ahora lo creo firmemente, me profesais algún afecto, y me teneis alguna consideración ¿qué interés podeis tener en descubrirme y humillarme?

—¡Oh! ninguno; mas dejadme reflexionar...

¡Diantre! El asunto me parece grave, porque si la señorita descubriese mi complicitad en callar semejante aventura ¿qué creeria de mí?

—¿Y quién os obliga á decir que me habeis reconocido antes que ella?

—La verdad, señor Conde, la verdad. Yo Junio Black, no he mentido ni una sola vez en mi vida.

—¿Según eso, reprobais mi disfraz como una especie de mentira?

—¿Qué q. ereis? No lo apruebo del todo, lo confieso. Solo que me hago cargo de que es el amor quien os lo ha sugerido, y yo no sé lo que podria hacer en igualdad de circunstancias, si el amor se me subiera á la cabeza. No he llegado á encontrarme jamás enamorado, y confío en que tampoco me enamoraré en lo sucesivo; pero en fin, sé que el amor induce á hacer cosas muy raras, mas como no lo he experimentado no puedo juzgar acerca de la dosis de libre albedrío que nos deja. En conclusión, por mi parte, ya sabeis que no me comprometo á nada.

—En hora buena. Haced lo que os parece; yo me marchó. Quedad con Dios Mr. Black, y tener la bondad de decir á miss Love Butler, que he sufrido por ella cuanto hay que sufrir... pero mejor será que no la digais nada. En lo sucesivo no volverá á oír hablar de mí. Dios os guarde.

Mr. Black que, bajo su fria exterioridad, era un hombre sensible y sencillo, me detuvo cogiéndome del brazo con afectuosa insistencia.

—No, amigo mío, no,—exclamó con la mayor ingenuidad.—No os marcharéis de ese modo, sabiendo yo, ó figurándoseme al menos que la señorita... ¿como lo diria yo? Siempre he comprendido, es decir, siempre me ha parecido que Love ha sentido mucho vuestra ausencia, y si ahora os volviérais á alejar, Dios sabe lo que podria suceder. Abandonaria la ciencia de seguro, se pondría melancólica, enfermaria... En fin, señor mío, no os marcharais, aunque tuera preciso daros mi palabra de... ¡vaya! yo haré lo que querais y si necesitais que os empeñe mi palabra para... empeñada queda.

Este noble arranque de Junio Black, fundió mi corazón ulcerado y abandonado así mismo por tanto tiempo, me fué imposible contener las lá-

sa resolución? No fué ella quien escribió á Mr. Butler para que se resolviese terminantemente, diciéndole que os consumiais y que valdria mucho más para vos no tener ninguna esperanza... Mr. Butler me enseñó aquella carta y fui de parecer de que convenia decidirse segun lo deseaba vuestra madre, puesto que Hope, á la sazón, estaba muy enfermo y no era posible asignar un término á su enfermedad.

—Se ha exagerado mucho la enfermedad de Hope.

—Decid más bien que se ha ocultado mucho su gravedad. Era una enfermedad nerviosa y os diré en confianza que hubo muchos momentos en que llegó seriamente á temerse la epilepsia. Pero bien sabeis que este mal se oculta cuidadosamente á los circustantes y a los interesados, particularmente por lo que influye en la imaginación. Así es que ni siquiera se ha pronunciado esa palabra ante miss Love. Pero, gracias á Dios, ya no hay peligro ninguno, y habeis de saber que mientras éramos por vuestra parte objeto de convenciones, mal disimuladas, no nos encontrá-bamos por dicha causa en muy envidiable situación.

Se ha reunido en Málaga el gremio de alcoholeros, acordando por unanimidad no pagar las patentes, llegando hasta el cierre de tiendas si era preciso.

Don Venancio González ha declarado que en su opinión será protectorista la mayoría de la futura cámara francesa.

Toma gran incremento la insurrección de la República Argentina.

El duque de Almodovar ha defendido en los pasillos del Congreso la política económica del señor Gamazo y del actual Gobierno.

El Gobierno está dispuesto a que en el próximo otoño se apruebe el proyecto de reforma de Administración local.

El señor Gamazo se halla enfermo, padeciendo una bronquitis.

Han celebrado una conferencia los señores Maura y Puga, acordando no arrendar el impuesto del Timbre en la Isla de Cuba.

Ha salido para San Sebastián el señor Romero Robledo.

Hoy visitará al señor Sagasta el gremio de alcoholeros de Madrid, poniendo en su conocimiento los acuerdos tomados, las razones contra las patentes antiguas y su decisión.

Madrid 1.º—2.º m.

Los carlistas presentarán multitud de enmiendas al dictamen de reforma del Reglamento interior del Congreso, que tiende a evitar el obstruccionismo.

Búscase una fórmula de transacción para arreglar el conflicto de los alcoholes.

Asegúrase que se ha llegado a un acuerdo en el asunto de la Capitania general de la Coruña, habiendo producido la noticia muy mal efecto entre los mismos liberales. Desconócense los detalles de la fórmula de arreglo.

Bolsa de Madrid.—Últimos cambios.

4 por 100 interior	68'35
4 por 100 amortizable	77'50
Paris 8 días vista	20'00

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Talles de planchado para caballeros
Gran surtido en Corbatas
SAGASTA, 1

Ambrosio Gonzalo

Tintorero y quita-manchas

Sin engaño ni mentira, procedente de las acreditadas fábricas de paños de Ezcaray; el que tinta toda clase de colores finos; se tintan sedas, tafetanes, damasques, capas de caballeros y trajes de señoras a precios sumamente arreglados, en la calle Mayor, número 77, 3.º darán razón, Logroño.

PRACTICANTE en Cirujía, hay uno, que desea encontrar colocación. Informarán en la Farmacia de don Jenaro Piquer.

ABANICOS

El conocido joven de esta Germán Vazquez Muro de las Escuelas 10, pral. se encarga de hacer toda clase de composuras en Abanicos de nacar, marfil, hueso, concha y madera, así como también de cortar paraguas y sombrillas, para lo que ha adquirido en Madrid los aparatos necesarios.

A los consumidores de vino

En la calle Mayor, número 12, casa del conocido Cándido Viguera, se vende vino del pueblo del Bedal, de la cosecha del excelentísimo señor Capitán general, don Agustín Araoz, a 15 res ea cántara y 25 céntimos litro. No confundirse: calle Mayor, número 12, casa antigua del Rinconero.

FÉLIX DEL SAZ

FARMACÉUTICO.—126, Mercado, 126.

Limónada gaseosa en polvo, para 12 vasos, caja	0 20
Dócena de cajas	2 30
Esencia zarzaparrilla (Negría) frasco	0 50
Agua de Burbada, botella, un litro	0 90
Idem. de Carabafia	0 80
Idem. de Mondariz, un litro	1 30
Idem. de Panticosa medio	1 30
Idem. de Escoriaza medio	0 75
Idem. de Marmolejo medio	0 75
Idem. de Azahar triple (Sevilla) litro	1 25

Y todos los demás artículos en la misma proporción económica.
Se vende un contador de gas para 6 bocas, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.
Mercado, 126, Logroño

Sastrería económica DEL

PALENTINO

Sagasta, 6. Logroño

Para la presente temporada.

En este acreditado establecimiento se confeccionan prendas a la medida con corte elegante y esmerada construcción a los precios siguientes:
Levitas con forros de satén Chins. 70 reales
Idem sin ellos. 44 »
Chaquet con forros. 66 »
Idem sin ellos. 38 »
Pardesús con forros. 70 »
Idem sin ellos. 40 »
Americanas con forros. 44 »
Idem sin ellos. 30 »
Pantalones con forros. 12 »
Idem sin ellos. 10 »
Chalecos con forros. 16 »
Idem sin ellos. 10 »
Trajes de Dril, completos. 40 »

Toda clase de prendas militares, así como ornamentos para iglesias como son: casullas, capas, sotanas, balandranes, etc. etc.
También se confeccionan trajes completos para niños a 28 reales con forros y 28 sin ellos.
La mucha clientela con que cuenta este establecimiento es la garantía que ofrezco a los que me dispensen su confianza.

VENTA DE VACAS

Se hace de cinco; tres recién paridas, dos para parti- y una novilla.—Muro de Carmelitas, número 7.

ACEITE El que desee comprar aceite superior de D. José Herreros de Tejada a 17'50 pesetas llevando de cuatro cántaras en adelante; y por cántaras sueltas a 18 pesetas, puede dirigirse al Muro de los Reyes, núm. 2, entresuelo.

VINO Se vende de la cosecha de D. Patricio Sáenz en el portal de su bodega, Ruavieja número 38, a 40 céntimos azumbre y 18 reales cántara.

ESTO Y PEDIREIS SIEMPRE

SODA PONS

Corveza LA CRUZ ROJA

LOGROÑO—(CRUJA)

ESPECIALIDADES de La Barcelonesa Pons

PROBAD UNA VEZ

ESQUISITO VINO

De el Bedal, se vende a 6 reales cántara en el ventorrillo de Marial, ó sea titulaio de Mendiola, carretera de Zaragoza.

PARA VIAJAR

Es indispensable para el mundo ó maleta, objetos que se encuentran en la funeraria de Genaro Sáenz, San Juan, 20, Logroño.
Gran rebaja de precios.

CASA Se vende a voluntad de su dueño la señalada con el número 41 de la calle de la Villanueva.—En la misma calle, número 25, piso principal, darán razón.

GRANEROS

Se arriendan tres, Ruavieja 38 y 40.—Informará el Procurador don Victor Abaytua, Mercado, número 124, piso 3.º.

Vulcano

Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tónico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.
Único depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.

UNICA EN SU CLASE

GABRIELA GARRIDO

CORSETERA

Calle de los Abades, núm. 13

Logroño

Ofrece al público, torzales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; ballenas, aceros y pernos de todas clases; aretes y corchetes (los no conocidos); cutis en diferentes clases; pieles de diablo y satenes. Se arreglan corsets.
Se hacen corsets y corsets-fajas de gusto, de 20 reales en adelante.

LA ZARAGOZANA

Sastrería de EDUARDO RAMOS

Plaza del Mercado, núm. 16, pral.

(Próximo a la Admón. de Correos)

El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado a dicho punto, lo participa a su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne a dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tales, con la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y a precios como el más económico en esta población.
Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez.
En la misma. Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices.

SE TAPAN BOTES

Por tapan una docena de botes viejos, una peseta; por tapan y cocer la docena de botes nuevos, dos pesetas.—Se hacen toda clase de trabajos en zinc, lata y latón; incrustas, candelas y chapa de hierro.—Ojalatería de Cristóbal Arebalos (a) El Zorrito, Har. e. ias. 16.

BUEN VINO

El mejor vino de cosechero se vende en la calle Cerrada, bodega del Duque de la Victoria, a 20 céntimos litro. Se garantiza su pureza y bondad.

EN LA TIENDA de quincalla de Juan de Dios Elizondo el colchonero, encontrará el público un gran surtido en hoja de maíz. Lanas para colchones de Navarra y Burgos borra para idem. y Crin vegetal para tapiceros y guarnicioneros, lanas torcidas de colores, pieles para camas y otros artículos, calle del Mercado, 144.

VINO para todos los gustos

y al alcance de todas las fortunas, se vende en la calle de San Juan, 48 a 20 céntimos litro y 18 reales cántara.

Es tan bueno ó mejor que la mayoría de los que se venden a 15 y el que lleve una cántara ó más y no le guste, puede devolverlo y se le recibirá entregándole su dinero siendo el mismo que llevó.
Para obviar estos inconvenientes llevar para muestra una botella.
Existe otra clase más superior a 15 reales cántara y 7 y media y 1 peseta cuartilla.

Acete en venta

Se vende acete puro de oliva, en la casa de don Ildefonso San Millán, Mercado núm. 21, a 19 pesetas cántara.

Piano Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marín, Sastrería, Mercado, núm. 146.

CARBONES INGLESES

DE TODAS CLASES Y PRECIOS

Piedra, cok, vegetal y cisco

Un real más barato que nadie quintal; y por toneladas se dan los 1'00 kilos a 39 pesetas.—Gregorio Preclado.

Carruajes de alquiler

para vias y paseos a precios económicos.—Muro de Carmelitas, 9.—Logroño.

Vino rancio superior

A 65 céntimos litro y 35 medio litro.
Aguardiente de vino
A 40 céntimos medio litro; del superior a 55.
Vino tinto a 25 y 30 céntimos litro.
José Medina.—Mercado, 29.

ACEITE CLASE SUPERIOR

Se vende a 18 pesetas cántara en casa de la señora Vinda de Planzón, Plaza de Amós Salvador, 3.

COCINERA Hay una disponible que sabe cumplir con su obligación.—Buenas referencias.

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO

Vacuna fresca todo el año

SALCHICHONES

Se hallan de venta en casa de la señora vinda de H. Arza los esquisitos salchichones, Milán, que tanta aceptación han tenido en años anteriores.
En dicho establecimiento podrá ver el público los preciosos regalos que acaba de recibir correspondientes a la típica de las conocidas marcas «Universal y Colón».
Sortido en todas clases de quesos con especialidad en Roncales.

TARTAROS DE ORUJO Y ALUMBRES

Se compran a precios corrientes. psos al contado.—Santiago Barruso, Logroño.

Parador H. del Comercio

DE MELCHOR JIMENEZ, ARNEO

En una cómoda y espaciosa casa, construída a propósito en el punto más céntrico de la ciudad, se ha abierto al servicio público uno de los mejores paradores que se conocen en la provincia.
 Habitaciones cómodas y elegantes con completa independencia de otras. Trato esmerado. Precios: Día completo, 4 pesetas; comida, 1'50; cena, cama y desayuno, 2'50.
 Para comodidad de los señores viajeros los mozos de la casa harán por 25 céntimos la mudanza de cajas, ea vez de 50 que ahora les cuesta.

TONELERIA DE ROBLE AMERICANO

Perfectamente acabada y barata, a saber: Cuarterolas, cabida aproximada de 102 litros a pesetas 10
Medias pipas, id. id. 210 id. a > 19
Bocoyes para transporte de vino y espíritu, cabida aproximada 625 litros a > 35
También se vende duela americana.
Dirigirse a Zuricaldy Echevarría y Compañía.—Bilbao.

ESTREÑIMIENTO

Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la aptitud del trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Desechad los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados **Polvos Regularizadores de Rincón**, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provoca deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación; hacen recomendable a todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.
Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez. En Bilbao: M. Rincón, su autor.



AGUAS TERMALES BIGARBONATADAS

Muy superiores a las de Sobrón y Soportilla, Alzola, Marmolejo y demás de su clase. Las más eficaces que se conocen para la curación de todas las enfermedades del estómago, del hígado, bazo, intestinos, riñones y de las vías urinarias. Situación bella y pintoresca: clima benigno y agradable, hospedería confortable, cocina francesa y española y toda clase de distracciones y comodidades.

LA EQUITATIVA

DE LOS ESTADOS UNIDOS

THE EQUITABLE LIFE

ASSURANCE SOCIETY OF THE UNITED STATES

Su Sucursal de Madrid, autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882, ha pagado desde dicha fecha hasta 31 Diciembre 1892, a familias españolas, la suma de

PESETAS 5.841.650'85

con la prontitud en el pago que acreditan los siguientes importantes siniestros:

POBLACION	NOMBRE DEL ASEGURADO	NUMERO de la póliza.	CAPITAL pagado PESETAS.	DIAS transcurridos entre la presentación de las pruebas y el pago.
Madrid	D. Joaquín Gallardo	285.299	75.000	El mismo día
Badajoz	D. Marcelino García	277.500	60.000	15 días.
Valencia	D. Antonio Vives Ciscar	241.551	50.000	5 »
Madrid	D. Ventura Roqueta Iserm	301.853	50.000	5 »
Barcelona	D. Antonio Artigas	290.098	52.000	18 »
Vigo	D. Juan Lendi	334.981	50.000	El mismo día.
Barcelona	D. Alejo Soujoi y Manite	302.025	158.350	2 días.
Málaga	D. Manuel Loring Heredia	353.076	80.000	15 »
Barcelona	D. Francisco de Paula Campá	285.298	75.000	10 »
Barcelona	D. J. Vidal Rivas Torrens	278.408	250.000	El mismo día.

En 1893 ha pagado, entre otras varias pólizas, la núm. 5 4.845, del excelentísimo señor don Cristino Martos Babji, por 100 000 pesetas, al siguiente día de recibir las pruebas completas del fallecimiento.

Aunque la puntualidad en el pago del siniestro es la condición primordial del seguro de vida, y de suponer es que todas las Compañías aseguradoras habrán de extremarla en el cumplimiento de tal obligación, ciertamente que ninguna puede acreditarla mayor que **La Equitativa de los Estados Unidos**, Inspector en las provincias de Navarra, Alava y Logroño con residencia en Bilbao, don Ramiro de Orbeago, Arenal, 4.

Gabinete Clínico DENTAL

DEL CIRUJANO DENTISTA

D. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas.

Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos.

Familia permanente

Mayor, 58 y 60 — Logroño

LA BRITÁNICA

Camisería de la V.º de M. Medrano

Se confeccionan camisas para caballero, a la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entresuelo. Esquina al Muro de las Escuelas.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios a las señoras.—Mercado, 15, 1.º

ACEITE

del Excmo. Sr. Marqués de Mirrieta, a 26 pesetas por cántaras sueltas y a 19 de dos en adelante.—El que desee adquirirlo, diríjase a Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

BOTICA Se traspaasa la única que hay en Soto de Cameros.

Informará el actual propietario Dr. Don Mauricio Espinosa.

CASA EN VENTA

Se cede en condiciones aceptables a plazos ó al contado, la posada sita en la calle Mayor, núm. 132, llamada de Vinagre.—Darán razón, calle del Mercado, núm. 7, Logroño.

COLOCACIONES

Se desea una joven que borde con perfección, para el cargo de doncella sin más obligaciones que hacer labores delicadas.
También hecen falta niñas y criada.
Dirigirse con referencias a doña Antonia García.—Oquendo, 4, San Sebastian.

ARRIENDO

Se hace del ventorrillo de Mendiola, carretera de Varea. Dará razón Santiago Merino, calle San Roque, número 7.

D. CELEDONIO RUIZ

Cirujano-Dentista

AVISA AL PUBLICO

Que agradecido a los innumerables beneficios que le dispensa, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para instalar su gabinete odontológico en el sitio más céntrico de la capital y a la altura de los primeros de España, hallándose provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratando con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias.
En el laboratorio construye dentaduras en oro, caucho, celuloide, encis, esmalta y todo lo concerniente a la prótesis dental.
No confundirse: Mercado 47, frente a la librería de la señora Vinda de Venancia de Pablo.—Logroño.

DE CAL-INDIANA

GRAN FABRICA

Imp. de LA RIOJA.

Eustoquia Saenz

CORSETERA

a la medida

Discípula de doña Paula de la Rosa, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de Paris en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 108.
Se necesitan aprendizas.

COCHE

Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; cabida seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de ajuste con su dueño don Joaquín Velazuela, Calahorra.

GANGA Se vende piano de mesa. Casi nuevo en 250 pesetas.

H. Rodriguez.—Fábrica del gas.

VENTA

Se hace en buenas condiciones de un censo llamado de Concejo, en el pueblo de Alberite el cual produce 21 fanegas y 4 celemines de pan misto, las cuales el Ayuntamiento pene en el granero del año en 11 de Noviembre de cada año; dichas rentas recauda este de los vecinos que poseen fincas que responden a dicho censo.
Para tratar dirigirse a Juan Elías González Mercado, núm. 1, Escuela de Artes y Oficios.

FINCAS EN VENTA

Se vende la cuarta parte de la bodega titulada «La Parra»; con cubas, lago y prensa.
Una pieza de tierra blanca en «La Mojoneira de Lardero»; como de cuatro fanegas.
Otra en «La Masclinda, de la misma cabida.
Otra en el término de «Los Pedregales»; de cuatro y media fanegas; y la parte de un olivar en el término de «La Isla» próximo a una heredad de doña Saturnina García.
En Lardero: una pieza de tierra blanca, titulada «La Serna»; de cabida nueve fanegas.
En Oyón: un olivar en «El Puntido»; de cabida ocho fanegas; y otra en el confin de Viana, titulado «El Pecho», como de cinco fanegas.—En la Administración de este periódico informarán.

La Verdadera Económica

Sastrería Elegante de Ladislao Gómez

Se confeccionan trajes al precio de 30 y 40 reales.—Calle de San Blas, núm. 30, principal. (Antigua señería de La Cares).

